



Regierungsratsbeschluss vom 27. Juni 2023

Ratschlag "Stärkung der Innovationsförderung Basel-Stadt 2023/24 bis 2030" sowie Bericht zu fünf Anzügen	P230719
Anzug Erich Bucher und Konsorten betreffend Förderung und Ansiedlung von Firmen im Finanzdienstleistungsbereich	P205111
Anzug Toya Krummenacher und Konsorten betreffend Fonds zur Förderung von Unternehmen/Startups aktiv im Bereich sozialer und ökologischer Nachhaltigkeit	P195581
Anzug Daniel Sägesser und Konsorten betreffend Schaffung „Trinationaler Cleantech-Cluster Region Basel“: Mehr Nachhaltigkeit und Branchendiversifikation für die Wirtschaft im Dreiländereck	P205159
Motion Thomas Widmer-Huber und Konsorten betreffend Konjunkturprogramm Basel-Stadt 200 Millionen mit Massnahmen zur Bekämpfung der Rezession durch Investition in eine nachhaltige Klimapolitik; Überweisung als Anzug	P205215
Anzug Michael Hug und Konsorten betreffend Start-up Hub im Stadtzentrum	P215302

1. Der Regierungsrat genehmigt den beiliegenden Ratschlag an den Grossen Rat.
2. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, den Anzug Erich Bucher abzuschreiben.
3. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, den Anzug Toya Krummenacher abzuschreiben.
4. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, den Anzug Daniel Sägesser abzuschreiben.
5. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, den Anzug Thomas Widmer-Huber abzuschreiben.
6. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, den Anzug Michael Hug abzuschreiben.

Begründung

Basel-Stadt verzeichnete in den letzten Jahren ein anhaltend gutes Wirtschaftswachstum und ist einer der wettbewerbsfähigsten Kantone der Schweiz. Die Entwicklung der Beschäftigung verlief hingegen deutlich weni-

ger positiv, und im nationalen, vor allem aber im internationalen Vergleich zeigen sich Herausforderungen für den Standort. Unter dem Motto der «smarten Diversifikation» will der Regierungsrat in drei Innovationsfeldern (Innovation in Life Sciences, Digitale Innovation und Nachhaltige Wirtschaft) Bewährtes weiterführen, aber auch neue Akzente setzen und die Standortförderung konsequenter auf die Innovation ausrichten. Die Innovationsförderung soll in der Periode 2023/24 bis 2030 verstärkt werden. Um die finanzielle Voraussetzung dafür zu schaffen, beantragt der Regierungsrat dem Grossen Rat ausserordentliche Äufnungen des Standortförderungsfonds in Höhe von gesamthaft 42,5 Mio. Franken. Gleichzeitig wird die Abschreibung von vier Anzügen aus dem Grossen Rat beantragt. Deren Anliegen wurden in der neuen Strategie berücksichtigt.

